



Fondation  
Groupe  
Dépêche



Créée en 2008, la Fondation Groupe Dépêche, **première Fondation d'entreprise issue d'un groupe de presse quotidienne régionale**, relaie les valeurs humanistes, laïques et républicaines qui sont l'ADN de notre Groupe.

Aujourd'hui encore, beaucoup de jeunes sont exposés aux inégalités sociales, éducatives et culturelles. C'est notre devoir d'aider la jeunesse à s'accomplir et à réaliser ses projets, et ce travail que nous menons fait partie de notre responsabilité sociale et sociétale d'entreprise.

En 1932, Albert Einstein écrivait dans nos colonnes qu'il fallait « **Offrir à chaque individu la possibilité de se développer pour devenir une personnalité créatrice** ». La Fondation Groupe Dépêche en a fait le fer de lance de ses actions.

**Nos missions :**

- > Accompagner les bacheliers d'Occitanie dans leurs études supérieures.
- > Encourager l'éloquence dès le lycée.
- > Permettre aux jeunes de s'informer et de débattre sur des questions de société.



**Siège social :**

Fondation Groupe Dépêche  
Avenue Jean Baylet  
31095 Toulouse cedex 9  
05 62 11 37 46  
contact@fondationgroupepeche.fr

**Antenne de Montpellier :**

Midi Libre  
Fondation Groupe Dépêche  
Rue du Mas de Grille  
34430 Saint-Jean-de-Védas  
04 67 07 66 80  
fondationgroupepeche@midilibre.com



[www.fondationgroupepeche.fr](http://www.fondationgroupepeche.fr)

Retrouvez-nous sur les réseaux sociaux



La Fondation sélectionne chaque année une promotion de **50 bacheliers** sur des **critères de revenus, d'excellence et de projet professionnel**.

**Chaque lauréat de la Fondation bénéficie :**

- D'une bourse de 2.500 € par an, cumulable avec les bourses d'État ;
- D'un tutorat personnalisé ;
- D'un appui pour l'obtention d'une chambre du Crous ;
- D'une aide à la recherche de stages dans sa filière de formation.

En outre, une cellule d'écoute psychologique est également à sa disposition.

La durée du soutien est de 5 ans maximum. Le renouvellement annuel de la bourse est apprécié par la Fondation sur la base des résultats obtenus, de la réussite de l'année universitaire et du respect de ses engagements par le boursier.

**La Fondation soutient chaque année 250 étudiants.**



**Les candidatures sont ouvertes chaque année du 1<sup>er</sup> avril au 31 mai.**

**Le dossier est à télécharger sur le site de la Fondation.**

Peuvent candidater les élèves de terminale et toutes séries (générales, technologiques et professionnelles) domiciliés et scolarisés dans la région Occitanie.

Les éléments pris en considération :

- La progression du candidat et les appréciations portées par les enseignants (bulletins de notes des classes de première et de terminale, résultats du baccalauréat) ;
- Le sérieux et la maturité du candidat ;
- Les revenus du foyer fiscal dont dépend le candidat.

## Le Concours régional d'Éloquence

Organisé en partenariat avec le Conseil Régional d'Occitanie et les Rectorats de Toulouse et Montpellier, le Concours régional d'Éloquence s'adresse **aux élèves de seconde des lycées d'enseignement général et technologique et aux élèves de seconde et première des lycées d'enseignement professionnel, de la région Occitanie.**



La volonté initiale de cet exercice est à la fois de permettre aux jeunes de mener une réflexion collective, d'écrire en commun et de prendre la parole en public afin de s'exprimer sur des sujets de Droit, de devoirs, de responsabilités, de libertés... C'est aussi l'occasion pour eux de se prouver qu'ils sont capables de porter un projet commun, grâce à leurs professeurs qui s'impliquent chaque année dans cette démarche et qui font que ce concours est une réussite pour les élèves.

### Le concours s'organise en plusieurs étapes :

1 - *D'octobre à décembre* :

Les élèves travaillent avec leurs professeurs à l'écriture d'une plaidoirie sur le thème donné, puis désignent leur champion pour déclamer leur texte et représenter leur établissement.

2 - *Janvier* :

Sélections territoriales : 14 candidats sont retenus.

3 - *Fin janvier / début février* :

Les finalistes présentent leur plaidoirie devant un jury de personnalités extérieures sélectionnées par la Fondation et les Rectorats. Après délibération, le Jury procède à la remise des prix.

## Le Prix du Chef-d'œuvre

La Fondation est partenaire de l'Association des Membres de l'Ordre des Palmes Académiques et du Rectorat de l'Académie de Toulouse dans le cadre du concours intitulé Prix du Chef-d'œuvre. L'objectif est de **valoriser les compétences techniques** et la **qualité d'expression orale** des élèves et apprentis inscrits en CAP, lors d'une **présentation du chef-d'œuvre réalisé durant leur formation.**

Chaque année six prix sont décernés pour récompenser la meilleure :

- *Présentation orale*
- *Réalisation technique*
- *Créativité*
- *Innovation*
- *Création collective*

et le Prix *Coup de cœur* porté par la Fondation.



## Les Rencontres d'Occitanie

Les Rencontres d'Occitanie sont des rendez-vous d'échange, de partage et de réflexion, qui réunissent des représentants des juridictions, des collectivités et de la société civile de notre région et du territoire national.

Ces conférences-débats ont pour vocation d'informer, de sensibiliser et de questionner l'opinion publique, et de permettre l'émergence de nouvelles perspectives. Elles contribuent au développement de stratégies et d'orientations pour les acteurs et décideurs publics et privés sur des sujets majeurs d'actualité comme *Les violences faites aux femmes, Civisme et Citoyenneté, l'ASE, l'Environnement et la Maltraitance animale...* thèmes souvent liés aux valeurs citoyennes.



Elles sont organisées tour à tour au siège de La Dépêche du Midi à Toulouse, au siège de Midi Libre à Montpellier et au siège de L'Indépendant à Perpignan.

[www.rencontres-occitanie.fr](http://www.rencontres-occitanie.fr)

## La Quinzaine Franco-Allemande d'Occitanie



Initiée par la Fondation Groupe Dépêche, avec le soutien de l'Ambassade d'Allemagne et de la Région Occitanie, la Quinzaine Franco-Allemande a été organisée pour la première fois en 2018, et a donné naissance à l'association *Allemagne Occitanie Europe au Cœur*. Chaque année un appel à projets est lancé alternativement en Allemagne et en Occitanie à destination de la société civile, des associations et des collectivités locales, autour de quatre grands thèmes : la citoyenneté, l'éducation, la culture et l'économie.

Cette manifestation a pour but de promouvoir les liens qui unissent les peuples français et allemand et de faire vivre l'amitié franco-allemande. Plus de 150 événements sont chaque année organisés.

## La quinzaine du Japon en Occitanie

A l'image de son aînée, La Quinzaine du Japon en Occitanie est née il y a trois ans à l'initiative de notre Fondation, avec le soutien de la Région et de l'Ambassade du Japon. L'association Yujo, créée à cette occasion, porte les appels à projets et l'organisation des événements.

Cette manifestation a pour but de promouvoir les relations franco-japonaises au travers d'une coopération décentralisée entre une région française et un pays international, et vise à mettre en avant les relations bilatérales et les enjeux de celles-ci.





# Fondation Groupe Dépêche

*Fondation d'entreprise du*

**GROUPE**  
**LA DÉPÊCHE**  
DU MIDI

